

Gültigkeit der Wahl von vier Ersatzmitgliedern in den Kantonsrat

Botschaft der Regierung vom 9. Januar 2024

Frau Präsidentin
Sehr geehrte Damen und Herren

Im Kantonsrat der Amtsdauer 2020/2024 sind vier neue Vakanzen eingetreten. Die Wahl der Nachfolgerinnen oder der Nachfolger der ausgeschiedenen Mitglieder sowie die Feststellung der Gültigkeit der Wahl richten sich nach Art. 112 und 115 des Gesetzes über Wahlen und Abstimmungen (sGS 125.3). Scheidet ein Mitglied vor Ablauf der Amtsdauer aus dem Amt, erklärt die Regierung das erste Ersatzmitglied von derselben Liste als gewählt, vorbehältlich des Verfahrens zur Validierung durch den Kantonsrat. Kann oder will ein Ersatzmitglied das Amt nicht antreten, rückt das nächstfolgende an seine Stelle. Massgebend ist das im Amtsblatt vom 16. März 2020 veröffentlichte Protokoll der Erneuerungswahl des Kantonsrates vom 8. März 2020¹.

Mit Schreiben vom 6. November 2023 erklärte Christian Rüegg, Rütterswil, per Ende der Wintersession 2023 seinen Rücktritt aus dem Kantonsrat. Christian Rüegg wurde als Vertreter der Liste 01 (SVP See-Gaster) des Wahlkreises See-Gaster in den Kantonsrat gewählt. Nachdem das erste Ersatzmitglied, Jasmin Gähler, Ermenswil (vormals Jona), für Christopher Chandiramani, Jona, nachgerückt ist, erklärte sich das zweite Ersatzmitglied, Kurt Kälin, Jona, mit Schreiben vom 9. November 2023 bereit, die Wahl anzunehmen.

Mit Schreiben vom 9. November 2023 erklärte Caroline Barcholet-Schwarzmann, Niederbüren, per 10. November 2023 ihren Rücktritt aus dem Kantonsrat. Caroline Barcholet-Schwarzmann wurde als Vertreterin der Liste 03a (FDP.Die Liberalen, Hauptliste) des Wahlkreises Wil in den Kantonsrat gewählt. Nachdem das erste Ersatzmitglied, Erich H. Baumann, Flawil, auf das Mandat verzichtet hat, erklärte sich das zweite Ersatzmitglied, Marc Flückiger, Wil, mit Schreiben vom 22. November 2023 bereit, die Wahl anzunehmen.

Mit Schreiben vom 27. November 2023 erklärte Walter Gartmann, Mädris-Vermol, per 30. November 2023 seinen Rücktritt aus dem Kantonsrat. Walter Gartmann wurde als Vertreter der Liste 01 (SVP Sarganserland) des Wahlkreises Sarganserland in den Kantonsrat gewählt. Nachdem das erste Ersatzmitglied, Marc Kellenberger, Vilters, für Markus Bonderer, Sargans, nachgerückt ist, erklärte sich das zweite Ersatzmitglied, Brigitte Borghi, Flums, mit Schreiben vom 29. November 2023 bereit, die Wahl anzunehmen.

Mit Schreiben vom 29. November 2023 erklärte Joel Müller, Wattwil, per Ende der Wintersession 2023 seinen Rücktritt aus dem Kantonsrat. Joel Müller war als erster Ersatz der Liste 04 (SP, Gewerkschaften und Grüne) des Wahlkreises Toggenburg für Christoph Thurnherr, Ullsbach, in den Kantonsrat nachgerückt. Das zweite Ersatzmitglied, Christian Gertsch, Hemberg, erklärte sich mit Schreiben vom 7. Dezember 2023 bereit, die Wahl anzunehmen.

Unter Vorbehalt Ihrer Feststellung der Gültigkeit der Wahl haben wir als zu Mitgliedern des Kantonsrates gewählt erklärt:

¹ ABI 2020-00.016.964, ABI 2020-00.016.954, ABI 2020-00.016.951, ABI 2020-00.016.971, ABI 2020-00.016.957, ABI 2020-00.016.961, ABI 2020-00.016.965 und ABI 2020-00.016.974.

- Kurt Kälin, Betriebsökonom FH, Chief Procurement Officer, Rankhöhenstrasse 4, 8645 Jona;
- Marc Flückiger, Geschäftsführer, Mitinhaber, Wolfhaldenstrasse 8, 9500 Wil;
- Brigitte Borghi, Schulpräsidentin, Untere Rüschraste 1, 8890 Flums;
- Christian Gertsch, Gemeindepräsident, Obstgartenstrasse 5, 9633 Hemberg.

Frau Präsidentin, sehr geehrte Damen und Herren, wir beantragen Ihnen, die Gültigkeit der Wahl festzustellen.

Im Namen der Regierung

Stefan Kölliker
Präsident

Dr. Benedikt van Spyk
Staatssekretär